

Estuaire/Cocobeach/Mission d'inspection des chantiers de construction

# Le directeur provincial du Contrôle budgétaire " désagréablement surpris " par le retard de livraison

AN  
Libreville/Gabon

Pour M. Koumba Koumba, les ouvrages auraient dû déjà être livrés par l'entrepreneur qui, lui, impute son retard à la situation du pont cassé sur la rivière Wandji, sur l'axe Ntoum-Cocobeach, et qui ne permet donc pas d'acheminer les matériaux sur les sites de construction.

DANS le cadre de ses missions, la direction provinciale du Contrôle budgétaire (CB) de l'Estuaire a conduit, récemment, à Cocobeach, une mission d'inspection des chantiers de construction initiés par le Conseil départemental de la Noya (CDN). Conduite par le directeur provincial, M. Koumba Koumba, assisté de conseillers techniques et financiers, cette inspection s'est attelée à constater l'état d'avancement des travaux de trois projets financés par l'Etat, au profit du CDN. Il s'agit du bâtiment devant abriter le siège de cette institution, un complexe commercial comprenant une briqueterie et une salle d'exposition, et un marché pour l'écoulement des produits



Le siège du Conseil départemental de la Noya serait réalisé à 80%.



Le futur complexe commercial, lui, serait à 60% de sa réalisation.

issus de la localité. « L'objectif de la mission était de venir constater l'état d'avancement des travaux des projets du CDN. Étant entendu que ces travaux ont traîné par le passé, et qu'il y a eu une subvention de 80 millions de francs allouée, il nous revient de droit, après avoir visé les conventions à hauteur de 60% pour l'ensemble de ces projets, de venir nous enquêter de leur état d'avancement. Voyez-vous, c'est une stratégie mise en place par la tutelle, celle de ne pas viser en totalité les dépenses avant le terme des travaux, pour éviter de se brouiller avec les opérateurs économiques et même certains fournisseurs. Ce qui arrive généralement. Et donc, nous avons pris la



M. Koumba Koumba et les autorités du département de la Noya en visite sur les chantiers.

précaution de ne verser que 60% du montant dans une première tranche, et venir sur le terrain pour nous assurer qu'effectivement, les travaux vont bon train. C'est ce qui a été fait au

jour'hui», a indiqué le CB. Mais à l'issue de la visite d'inspection des chantiers, M. Koumba Koumba, qui était accompagné du préfet du département de la Noya, Emile Mbou, et du

président du CDN, Jean-Baptiste Mebiame, a livré un sentiment mitigé. « Dans mon esprit, je pensais voir au moins une livraison (...), conformément à ce que nous avons convenu. Malheureusement, j'ai été désagréablement surpris de constater qu'aucun chantier n'est fini du fait, selon le chef de chantier, du mauvais état de la route », a-t-il dit. Ajoutant, toutefois, qu'« au regard de ce qui a existé avant et ce qui est fait à ce jour, il y a une nette amélioration. Nous devons nous rassurer que dans un délai assez court, si jamais le pont est réhabilité (il s'agit du pont situé entre Ntoum et Cocobeach qui s'est effondré il y a quelques semaines, ndlr),

ces travaux seront terminés.» Pour le président du CDN, les manquements constatés sont le fait d'un aléa indépendant de la volonté de son institution et de celle de l'entreprise adjudicataire du marché. « Ce qu'il faut savoir, c'est que lors de notre prise de fonction, il n'y avait rien. Le CDN était logé dans les locaux de la mairie. Sur les conseils avisés du Contrôle financier, nous avons effectué un recadrage des travaux de construction d'un motel, entamés par l'équipe précédente, pour la construction de notre siège. Aujourd'hui, confronté au problème du pont cassé sur la rivière Wandji, sur l'axe Ntoum-Cocobeach, les travaux sont arrêtés depuis près d'un mois. La fin des travaux est conditionnée à la reconstruction du pont», a précisé Jean-Baptiste Mebiame. Selon le responsable de l'entreprise, la construction du siège du CDN est réalisée à près de 80%. Il ne resterait, explique-t-il, que les travaux de peinture et de pose des splits. Le complexe commercial, lui, aurait atteint 60% de réalisation. Quant au marché, rien de bien grave, estime l'entrepreneur, qui explique que c'est une extension qui est prévue.

## Woleu-Ntem/Bitam/Religion/Tournée du président régional de l'Eglise évangélique du Gabon Les fidèles désormais au fait des grandes réformes de l'Eglise

SSB  
Bitam/Gabon

SOUS l'impulsion du président de l'Eglise évangélique du Gabon (EEG), Jean-Jacques Ndong Ekouaghé, le président de la région synodale du Ntem, le révérend pasteur Jean-Louis Zang Medzo, et la responsable de l'Union chrétienne des femmes de l'Eglise évangélique du Gabon (UCFEEG) dans le Ntem, Yvonne Angue Obiang, multiplient leurs actions sur le terrain. A titre d'exemple, la tournée effectuée il y a quelque temps par le responsable de la région synodale, à travers le département du Ntem, soit une vingtaine de paroisses visitées. Accompagné d'une trentaine de leaders d'églises et de responsables de mouvements, Jean-Louis Zang Medzo s'est attelé à expliquer à toute la communauté issue de cette obédience chrétienne, les grandes réformes et autres mutations décidées par le synode d'Allarmitang à Makokou, dans la province de l'Ogooué-Ivindo. De



Le pasteur Jean-Louis Zang Medzo tout comme la responsable de l'UCFEEG, Yvonne Angue Obiang, ont édifié les fidèles sur les changements intervenus au sein de l'EEG.



Le culte de clôture a réuni de nombreux fidèles et même des acteurs politiques de la contrée.



Une image symbolisant l'harmonie et l'unité au sein de l'EEG.

même que les orientations données par le pasteur président de l'EEG, allant dans le sens de la matérialisation de l'œuvre divine

dans l'unité et la parfaite harmonie, afin de construire une nouvelle Eglise débarrassée du repli identitaire et l'exclusion

sous toutes ses formes. Au cours de ce périple, le président régional a aussi procédé à la confirmation et à l'installation des res-

ponsables des différentes paroisses de l'Union chrétienne des hommes de l'Eglise évangélique du Gabon (UCHEEG), de l'UC-

FEEG, des mouvements de jeunes et d'autres responsables des différents secteurs. La mission a été jugée riche d'enseignements par les organisateurs, tant celle-ci a permis aux femmes et aux hommes de s'imprégner de la nouvelle donne liée à la gestion participative dans le domaine ecclésiastique. Et, pour joindre l'utile à l'agréable, la paroisse de Mameni a été choisie pour abriter, deux jours durant, l'assemblée générale de l'UCFEEG du Ntem, sous la présidence d'Yvonne Angue Obiang. Au menu de cette rencontre, des enseignements sur la vie religieuse, familiale, la bonne gouvernance, etc. Mais aussi des contributions diverses, le changement des responsables de secteur, l'état des projets à court, moyen et long termes, etc. Et pour la boucle de la tournée, un culte de clôture a été organisé au temple de Mameni, plein comme un œuf. Rendez-vous a ensuite été pris pour septembre prochain, dans un lieu qui reste à déterminer.